
ATA
2ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA
CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE

DO PARANÁ CES/PR

Data: 22 de fevereiro de 2006
Horário:08:30 às 12:00 horas  
Local: Auditório da SESA/ISEP  -  Rua Piquiri, 170
Conselheiros membros

Nome Freqüência Condição Órgãos,  Entidades  e 
Instituições

Usuários
1. Custódio Rodrigues do Amaral Ausente Titular ADOC

Miguel Tiago da Hora Presente Suplente ADOC
2 Ana Maria Figueiredo Ausente Titular ADVT-APLER

Luciane M. Baptista Presente Suplente Fórum paranaense de ONGs/AIDS
3 Valdir Donizete de Moraes Presente Titular ECOFORÇA

Roberto Cauneto Picorelli Presente Suplente ECOFORÇA
4 Ruy Pedruzzi Presente Titular FAMPEAPAR

Arlete Antonia Brunholi Xavier Presente Suplente FAMPEAPAR
5 Abrelino Masiero Presente Titular FAMPEPAR
 Ercílio Santinoni Presente Suplente FAMPEPAR
6 Joel Tadeu Corrêa Presente Titular FAMOPAR

Euclides Gonçalves Presente Suplente FAMOPAR
7 David Lupion Fernandes Presente Titular Fed.das Assoc.de Pastores do PR 

Carlos Jefferson dos Santos Presente Suplente Fed.das Assoc.de Pastores do PR 
8 Maria Elvira de Araújo Presente Titular FATIPAR

João Maria Lerias Justificado Suplente FATIPAR
9 Amary César Alexandrino Presente Titular DEFIPAR

José Apolinário Filho Justificado Suplente DEFIPAR
10 Jonas Braz Presente Titular FNU

Ivanor de Oliveira Valentini Presente Suplente FNU
11 Antônio Lúcio Zarantonello Presente Titular FETAEP

Regina Léscio Barbato Ausente Suplente FETAEP
12 Amaury Ferreira Lopes Presente Titular Fórum paranaense de ONGs/AIDS

Paulo Reissinho de Paula Presente Suplente Fórum Popular de Saúde
13 Valdir Izidoro Silveira Ausente Titular Instituto Afro-Brasileiro do PR.

Manoel Rodrigues do Amaral Presente Suplente Instituto Afro-Brasileiro do PR.
14 Hermínia M. Schuartz Ausente Titular Movimento  de  Mulheres 

Camponesas do Paraná
Célia Maria Alves dos Santos Presente Suplente Movimento  de  Mulheres 

Camponesas do Paraná
15 Livaldo Bento Presente Titular MOPS

Irene de Jesus Macena Presente Suplente MOPS
16 Genecilda Lourenço Gotardo Presente Titular MST

Luiz Aníton Strasser Ausente Suplente MST
17 Lurdes Engelmann Presente Titular Pastoral da Criança

Marilde Luzia Fávero Presente Suplente Pastoral da Criança
18 Jaime de Oliveira Ferreira Ausente Titular SINDPETRO

Claudiney Batista Presente Suplente SINDPETRO
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Profissionais de Saúde Condição Entidade
1 Leila Soares Seiffert Presente Titular ABEn

Lili Purim Neihues Justificado Suplente C.R. de Nutrição
2 Antônio Garcez Novaes Presente Titular C.R. de Farmácia

Cleunice Fidalski Ausente Suplente C.R. de Farmácia
3 Édison Luiz Machado de Camrgo Ausente Titular C.R.  de  Fisioterapia  e  Terapia 

Ocupacional
Oswaldino Moreira Só Presente Suplente ABRASA

4 Marina Hiromi Assanuma Presente Titular C.R. de Medicina Veterinária
Luiz Sallim Emed Ausente Suplente C.R. de Medicina

5 César José Campagnoli Presente Titular C.R. de Odontologia 
Josiane Chagas Presente Suplente C.R. de Odontologia 

6 Tereza Lopes Miranda Presente Titular C.R. de Serviço Social
Thereza  Cristina  de  Arruda  S. 
D’Espindula 

Presente Suplente C.R. de Psicologia

7 João Carlos Mira Presente Titular Conselho  dos  Sindicatos  dos 
Servidores Públicos Municipais   do 
Estado do Paraná

Marcos Rogério Ratto Presente Suplente Conselho  dos  Sindicatos  dos 
Servidores Públicos Municipais   do 
Estado do Paraná

8 José Carlos leite Presente Titular SINDPREVS
João Maria de Oliveira Presente Suplente SINDPREVS

9 Elfrida Karoll Andreazza Presente Titular SINDSAÚDE/PR
Graziela Basso Sternheim Presente Suplente SINDSAÚDE/PR
Prest. De Serviços de Saúde Condição Entidade

1 Rosita Márcia Wilner Presente Titular FEMIPA
Moacir A. dos Santos Presente Suplente FEMIPA

2 José Francisco Schiavon Ausente Titular FEHOSPAR
Raymundo Margues Machado Presente Suplente FEHOSPAR

3 Alfredo Franco Ayub Presente Titular ACISPAR 
Deise Sueli de Pietro Caputo Ausente Suplente ACISPAR

4 Francisco E. Alves de Souza Presente Titular UEL
Celso Fernandes de Araújo Presente Suplente UFPR
Gestores Condição Entidade

1 Antonio Carlos Nardi Justificado Titular COSEMS
Matheos Chomatas Presente Suplente COSEMS

2 Cristiana R. Façanha Ausente Titular COSEMS
Luiz Fernando Zarpelon Ausente Suplente COSEMS

3 Gilberto Berguio Martin Presente Titular ISEP
Sandra Tolentino Justificado Suplente ISEP

4 Carlos Manuel A. dos Santos Presente Titular SESA
Vanessa Maciel Pissetti Muniz Ausente Suplente SESA

5 Ana Maria de Nóbrega de Goes  Justificado Titular Ministério da Saúde/FUNASA
Tânia Margaret Piassa Presente Suplente Ministério da Saúde/FUNASA

Pauta: 1. Expediente interno;2. Ordem do Dia; 2.1 Para deliberação; 2.1.1 Apreciação da pauta – 5 min; 
2.2 Para discussão temática e deliberação; 2.2.1 – Discussão e aprovação do Regulamento de Eleição da 
Mesa Diretora  do CES/PR; 2.2.2 – Constituição da Comissão Especial  de Eleição; 2.2.3 – Eleição da Mesa 
Diretora;  2.2.4.  – Posse da Mesa Diretora – Gestão 2006.  VALDIR –  Vamos dar início à 2ª Reunião 
Extraordinária do Conselho Estadual de Saúde do Paraná. Boa dia à todos. Primeiramente quero comunicar 
algumas justificativas.  A Maria Goretti que estaria presente conduzindo essa reunião devido a problemas 
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de saúde está em Londrina acompanhando a sua  mãe. O Conselheiro José Apolinário está internado na 
Santa Casa de Colombo para realizar cirurgia. E o pessoal que viria de Londrina estão presos no aeroporto 
por falta de teto, então por enquanto o Custódio, Manoel Amaral, Ana Maria e o Amaury estão impedidos 
de vir. DR. FRANCISCO – Gostaria de apresentar alguns Conselheiros que talvez o pessoal não conheça e 
que estão participando da primeira reunião. Se tiver algum que não citar por favor levante e se apresente. 
Então o Sr. Raymundo Marques Machado é suplente da FEHOSPAR, o Moacir Aparecido dos Santos que é 
suplente da FEMIPA, sejam bem vindos ao Conselho Estadual de Saúde do Paraná.  ELFRIDA – Sou do 
segmento dos Trabalhadores do SindSaúde e moro em Cascavel. IVANOR VALENTINI – Pelo segmento 
dos Usuários e suplente pela FNU. JOÃO MARIA DE OLIVEIRA – Trabalhador de Saúde, ASSEF, Cascavel 
também. LEILA – Associação Brasileira de Enfermagem, segmento de Trabalhador, era suplente da Goretti 
e  agora  sou  titular.  JOSIANE  –  Santo  Antônio  da  Platina,  sou  suplente  do  Conselho  Regional  de 
Odontologia. NETO – Sou titular do Conselho Regional de Farmácia e sou de Arapongas. CÉLIA MARIA – 
Movimento de Mulheres Camponesas do Paraná.  MARILDE FÁVERO –  Francisco Beltrão,  Pastoral  da 
Criança,  suplente.  MARCOS RATTO -   Sou suplente dos Trabalhadores de Londrina do Conselho dos 
Servidores Municipais do Estado do Paraná. IRENE – Movimento Popular de Saúde, Londrina, suplente do 
Livaldo. AMAURY FERREIRA LOPES – Paranaguá, Fórum de ONG'S/AIDS, Usuário. VALDIR -  Todos se 
apresentaram? Então vamos para o nosso ponto de pauta. Está em discussão a proposta de pauta da 2ª 
Reunião Extraordinária. Alguém contrário? Aprovado por unanimidade. Em seguida vamos passar para a 
leitura da proposta de resolução que aprova o regulamento da eleição da Mesa Diretora do Conselho 
Estadual de Saúde do Paraná. Vai ser procedido a leitura e se alguém tiver destaque que o faça durante a 
leitura para posterior discussão e votação. Proposta de Resolução CES/PR, 2006. O Conselho Estadual de 
Saúde  do  Paraná,  CES/PR,  regulamentado  conforme  o  disposto  no  Inciso  terceiro  do  Artigo  169  da 
Constituição Estadual e no Artigo 1º da Lei Federal 8.142 de 28 de dezembro de 1990, pela Lei Estadual 
10.913 de 04 de outubro de 1.994 no uso de sua competência regimental conferido pelo Artigo 5º reunido 
na sua 2ª Reunião Extraordinária de 22 de fevereiro de 2006. Resolve: Aprovar o regulamento da eleição 
da Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde do Paraná. Título I – Das disposições  gerais. Artigo 1º - 
o  presente  regulamento  contém  as  normas  e  critérios  destinados   a  assegurar  a  organização  e  o 
funcionamento do processo eleitoral  da Mesa Diretora do Conselho Estadual  de Saúde do Paraná  em 
cumprimento ao Regimento Interno conforme a Resolução CES nº 5/05. Artigo 2º - a Mesa Diretora será 
eleita pelos membros do CES/PR em pleito direto mediante o voto aberto e pessoal para o mandado de 01 
ano.  Artigo  3º  -  a  Mesa  Diretora  deverá  ser  composta  de,  presidente,  1º  vice-presidente,   2º  vice-
presidente e 3º vice-presidente,  1º secretário e 2º secretário, 1º tesoureiro e 2º tesoureiro, de forma a 
contemplar  todos  os  segmentos  representados  no  CES/PR.  Parágrafo  1º,  do  total  de  cargos  4  serão 
ocupados por Conselheiros do segmento de Usuários. Parágrafo 2º, os outro 4 cargos serão ocupados por 
2 Conselheiros do segmento dos Trabalhadores, 1 Conselheiro representante do segmento de Prestadores 
e 1 Conselheiro representante do segmento de Gestores. Artigo 4º, a eleição será por chapas e o processo 
eleitoral constituído de etapas, 1º - inscrição, verificação de elegibilidade e divulgação das chapas inscritas, 
2º - organização e realização do pleito eleitoral,  3º escrutinação dos votos, apuração e divulgação dos 
resultados.  4º - posse da Mesa Diretora.  Título II – Da Comissão Especial  de Eleição.  Artigo 5º, será 
constituído a Comissão Especial de Eleição composta por Conselheiros no Plenário do CES/PR. Parágrafo 1º 
- a coordenação do processo eleitoral é de responsabilidade da Comissão Especial de Eleição, desde as 
orientações da Plenária, acompanhamento e avaliação do referido processo obedecidos as determinações 
desse regulamento. Parágrafo 2º, os membros da Comissão Especial de Eleição não serão elegíveis e não 
poderão atuar como fiscais. Artigo 6º, será garantido o direito de fiscalização pelas chapas concorrentes em 
todas as etapas do processo eleitoral. Parágrafo 1º, cada chapa pode designar um fiscal. Parágrafo 2º, 
somente permanecerá no recinto de votação 1 fiscal de cada chapa. Parágrafo 3º, os membros das chapas 
são fiscais natos. Artigo 7º, a Comissão Especial de Eleição que trata o Artigo 5º será constituída de no 
mínimo 3 membros. Artigo 8º, compete a Comissão Especial de Eleição: I – orientar o Plenário sobre as 
normas  e  procedimentos  do  processo  eleitoral.  II  –  estabelecer  prazo  para  a  inscrição  das  chapas, 
prorrogável se necessário por decisão do Plenário do CES/PR. III – analisar os documentos enviados pelas 
chapas concorrentes à Mesa Diretora verificando os requisitos e elegibilidade. IV – inscrever as chapas 
concorrentes para a Mesa Diretora e divulga-las à Plenária antes do pleito. V – receber os nomes dos fiscais 
das chapas concorrentes que fiscalizarão e a realização da eleição e a computação dos votos. VI – orientar 
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e supervisionar a realização do pleito eleitoral. VII – proceder a apuração dos votos. VIII – proclamar o 
resultado eleitoral.  IX – posse da Mesa Diretora eleita.  Título III  – Do processo eleitoral.  Artigo 9º, o 
processo eleitoral acontecerá no dia 22 de fevereiro de 2006 no auditório da SESA/ISEP das 08:30 às 12 
horas em Reunião Extraordinária. Artigo 10º, cada chapa deverá por meio de um representante apresentar-
se demonstrando ter ciência das atribuições da Mesa Diretora do CES/PR e justificando a sua candidatura. 
Parágrafo 1º - cada chapa disporá de 3 minutos para a sua apresentação, prorrogáveis por no máximo por 
2 minutos.  Parágrafo  2º -  será garantida  a manifestação  de um Conselheiro favorável  à chapa por  3 
minutos  improrrogáveis.  (destaque  no  Artigo  10º)  Artigo  11º,  as  chapas  deverão  ser  organizadas 
livremente e inscritas junto a Comissão Especial de Eleição. Parágrafo 1º - as chapas serão enumeradas por 
ordem de inscrição. Parágrafo  2º - o Conselheiro candidato deverá participar de apenas uma das chapas. 
Artigo 12º, a homologação e posse da Mesa Diretora que será eleita deverá ser imediatamente após a 
eleição da mesma, assumindo essa a coordenação dos trabalhos no CES/PR. Parágrafo único – após o 
termino do processo eleitoral a  Plenária do CES/PR homologará o resultado da eleição e não mais aceitará 
qualquer recurso  interposto. Artigo 13º, os casos omissos serão solucionados pela Comissão Especial de 
Eleição, recorrendo se necessário à Mesa Diretora e ao Plenário do CES/PR. Artigo 14º, este regulamento 
entrará em vigor na data de sua aprovação pelo Conselho Estadual de Saúde do Paraná. Curitiba, 22 de 
fevereiro de 2006. Maria Goretti Davi Lopes, Presidente do CES/PR. Homologo a Resolução CES/PR nº tal, 
nos termos do Parágrafo 3º do Artigo 1 da Lei Federal 8.142 de 28 de dezembro de 1990. Dr. Cláudio 
Murilo Xavier- Secretário de Estado da Saúde. Pelo que a Mesa pode perceber houve apenas o destaque do 
Artigo 10º.  DR. RUY – Boa dia à todos. Nesse Artigo 10º o destaque é uma coisa muito simples, acho que 
3 minutos é muito pouco para apresentar  uma chapa.  Então proponho ao Plenário que passe para 5 
minutos para apresentar uma chapa, tanto no Parágrafo 1º quanto no Parágrafo 2º. Obrigado. VALDIR – 
Os companheiros entenderam a proposta? Em vez de 3 minutos prorrogados por mais dois, passar para 5 
minutos e no Parágrafo 2º seria também 5 minutos. Alguém contrário a proposta do Dr. Ruy ? Então 
passara a constar 5 minutos no Parágrafo 1º e 5 minutos no Parágrafo 2º, permanecendo a prorrogação de 
2 minutos.  Está  apresentado  a todos  os Conselheiros a proposta  de regulamento de eleição da Mesa 
Diretora  do  Conselho  Estadual  de  Saúde  do  Paraná.  Existe  alguém  contrário  a  aprovação  deste 
regulamento? Existe alguma abstenção a aprovação deste regulamento? Aprovado por unanimidade dos 
Conselheiros presentes nessa Plenária. Vencido o ponto 2.2.1 vamos então passar para o ponto 2.2.2 que é 
a constituição da Comissão Eleitoral de Eleição. Pelo Título II diz o que é a Comissão Especial de Eleição 
nesse regulamento que acabamos de aprovar, será constituída por conselheiros dos CES, a coordenação do 
processo eleitoral  é  de  responsabilidade  da Comissão Especial  de  Eleição e o  Artigo 7º coloca  que a 
Comissão  Especial  de  Eleição  será  constituída  de  no  mínimo  de  3  membros.  Então  pediríamos  aos 
Conselheiros que não estão integrando nenhuma chapa, porque o próprio regulamento eleitoral diz que 
quem estiver na Comissão Especial de Eleição não pode integrar nenhuma chapa, os Conselheiros que não 
estão integrando nenhuma chapa que se disponham, passe o nome aqui para a Mesa para compor a 
Comissão  Especial  de  Eleição,  pode  ser  mais  pessoas,  não  precisa  ser  só  três.  Davi,  Sr.  João  Lerias, 
Matheos, Marcos Ratto, então são esses quatro, submeto a aprovação da Plenária essa composição da 
Comissão Especial de Eleição. Alguém contrário a essa composição para a Comissão Especial de Eleição? 
Alguma abstenção? Aprovado por unanimidade essa Comissão Especial de Eleição. Agora essa Mesa se 
desfaz, convidando os membros da Comissão Especial  de Eleição que a assuma a Mesa e coordene o 
processo  eleitoral  e  que  de  posse  a  nova  Mesa  Diretora  eleita.  MATHEOS  –   Dando  segmento  aos 
trabalhos vamos iniciar o processo de eleição da Mesa Diretora. No regulamento que aprovamos a eleição 
será por chapas, então a pergunta que a Comissão Especial de Eleição faz é se existe alguma chapa já 
formada e presente no Plenário? que seja encaminhado à Mesa por favor. Nós vamos abrir um período de 
15 minutos para inscrições e só vamos aceitar a chapa com o nome do Conselheiro, a instituição de origem 
e a sua assinatura de concordância. Que a Secretaria Executiva passe a folha de presença dos Conselheiros 
para nosso controle de votação. Prorrogamos a revelia por 3 minutos e estamos dando agora mais 60 
segundos  por  decisão  da  Mesa  para  inscrição  de  mais  alguma  chapa,  já  temos  uma  chapa  onde 
protocolamos regularmente a sua inscrição às 09:40 horas.  Está encerrado o período de inscrições de 
chapas para eleição da Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde do Paraná para o período de 2006. 
Temos a informar que temos em Plenário habilitados para voto 33 instituições representadas, lógico que 
estamos em mais que 33 pessoas, só que cada instituição só vai votar o seu titular, então se estiver o 
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titular e o suplente, só vamos considerar um voto. Não está previsto no regulamento a aclamação, está 
previsto no regulamento que aprovamos  agora  a votação.  Então vamos abrir  o  espaço agora que foi 
proposto  dentro  do regulamento  para  que a  chapa  se  apresente,  onde vamos citar  nominalmente  os 
integrantes, vou pedir para que o Presidente da chapa faça a apresentação e seus motivos da candidatura. 
Na seqüência nós abriremos um espaço para as manifestações, favoráveis ou contrários a constituição da 
chapa  e  depois  encerraremos  o  processo  eleitoral.  A  chapa  única  apresentada  com  o  nome  Chapa 
Consolidação  do  SUS.  Os  componentes  da  Chapa  Consolidação  do  SUS  abaixo  relacionados  vem mui 
respeitosamente através do candidato a Presidente solicitar a Comissão Especial de Eleição do processo 
eleitoral para a Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde do Paraná, Gestão 2006, na data de 22 de 
fevereiro  a  inscrição  da  chapa  para  participar  do  processo  eleitoral  da  escolha  da  Mesa  Diretora.  A 
distribuição para os diversos cargos será de conformidade com o que segue: Presidente -  Francisco Alves 
de Souza do segmento de Prestadores; 1º Vice-Presidente - Valdir Donizete de Moraes do segmento de 
Usuários; 2º Vice-Presidente - Arlete Brunholi Xavier do segmento de Usuários, 3º Vice-Presidente - Marina 
Hiromi  Assanuma  do  segmento  de  Trabalhadores;  1º  Secretária  -  Sandra  Tolentino  do  segmento  de 
Gestores; 2º Secretário -  Livaldo Bento do segmento de Usuários; 1º Tesoureiro -  Antonio Garcez Novaes 
Neto do segmento dos Trabalhadores; 2º Tesoureiro -  Amaury Ferreira Lopes do segmento de Usuários. A 
Chapa então está completa na ocupação dos cargos, ela é constituída de 4 Usuários, de 2 Trabalhadores, 1 
Gestor e um Prestador conforme o regimento. A Mesa Comissão Especial de Eleição considera a Chapa 
habilitada ao processo eleitoral. Todos são Conselheiros.  Pedimos portanto que o candidato a Presidente 
dessa chapa faça a apresentação dos motivos que levaram esse grupo a pleitear  a Mesa Diretora do 
Conselho Estadual de Saúde do Paraná. DR. FRANCISCO – Bom dia à todos. Na verdade esse processo já 
se discutia   na Conferência de quem seria a próxima Mesa Diretora do Conselho, e eu não sou candidato 
de mim mesmo, nem todos que estão nessa chapa são candidatos por si só. Não só representam os seus 
devidos segmentos como representam uma manifestação de muito diálogo que traduziu a indicação para 
que participássemos da próxima diretoria. Todos nós sabemos das dificuldades que vamos enfrentar, a 
proposta é que apesar de ser uma Mesa Diretora constituída por Presidente, Vice-Presidente, Secretários e 
Tesoureiros é que trabalhemos o mais possível coletivamente e coletivamente com esse Conselho. No caso 
da presidência pela primeira vez nesse Conselho que será assumido pelo segmento de Prestador, acho que 
é  uma  demonstração  de  maturidade  desse  Conselho,  uma  demonstração  de  que  este  Conselho 
independente  dos  diversos  segmentos  que  aqui  participam  tenham  o  mesmo  espirito  de  defesa  e 
consolidação do SUS. Então independente de já ter sido Gestor, Usuário, na última gestão um Trabalhador 
e agora um Prestador, todos estamos aqui como voluntários e trabalharemos  na busca da consolidação do 
SUS, por isso a sugestão do nome da chapa ser exatamente Consolidação do SUS. Na discussão muitos 
questionavam que o Prestador não tem tempo de assumir Presidência de Conselho por dirigir um hospital, 
realmente pode eventualmente acontecer  um ou outro  compromisso e tolher a nossa participação em 
algum momento. Agora se fosse obrigatório a presidência estar presente em todos os compromissos não 
seria necessário termos três Vices-Presidentes, que já existem justamente para que possamos distribuir e 
dividir o trabalho, e também com os Secretários e Tesoureiros. Como foi o ano passado em que tivemos 
quatro Conferências Setoriais Temáticas durante o ano em várias Macro Regiões de várias cidades e se 
fosse esperar que a nossa Presidente Maria Goretti fosse em todas ela não faria outra coisa na vida. Então 
há necessidade de divisão e distribuição de trabalho e que todos participem. Então é nesse sentido que 
está chapa se apresentou, no sentido de consolidar esse trabalho, ampliar a participação de todos de uma 
forma bastante produtiva. Obrigado. MATHEOS – Seguindo as exposições do nosso regulamento deixamos 
abertas as inscrições para os Conselheiros, uma manifestação favorável e uma manifestação contrária se 
houver interesse. DR. RUY – Questão de ordem. Não fala no regulamento em manifestação desfavorável, 
somente favorável.  MATHEOS -   Tudo bem, só manifestação favorável.  DR. GILBERTO –  Bom dia à 
todos.  Gostaria  de  fazer  uma  intervenção  no  sentido  de  reforçar  o  apoio  a  essa  proposta  que  foi 
apresentada de chapa. Teremos com essa diretoria uma renovação importante, praticamente quase todas 
as pessoas que estão entrando nessa Mesa Diretora são pessoas que estão entrando pela primeira vez, o 
Valdir é o nosso veterano e continua como 1º Vice-Presidente, também temos iniciantes como o Amaury 
Ferreira, a Sandra, o Neto, o Livaldo, muito embora sejam antigos militantes do movimento sanitário ou da 
sua área de atuação, mas alguns inclusive começando no Conselho, tendo a sua primeira experiência como 
Conselheiros. Então acho que isso é bom, primeiro porque fortalece a participação dessas pessoas, mostra 
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que é uma Mesa Diretora bastante diversa e quero reforçar esse aspecto que é importante, com certeza 
esses Conselheiros que estão na sua primeira experiência como Conselheiros e já estão na Mesa Diretora, 
ajudam a quebrar velhos vícios de condução que acabamos tendo na Mesa, diz que de tanto usar a boca o 
cachimbo entorta. O Dr. Francisco é uma pessoa dinâmica, eficiência, tem uma experiência de militancia 
que vem desde o movimento estudantil e do movimento Sanitário, tem experiência administrativa porque 
hoje é o diretor do Hospital Universitário eleito pela comunidade do Hospital Universitário, não foi uma 
pessoa indicada, mas sim escolhido democraticamente, e antes disso já tinha experiência administrativa de 
outras passagens, estou só reforçando isso porque acho importante. E concluindo, acho que o Dr. Francisco 
vai manter um bom dinamismo, como nós tivemos na Goretti  e na Joelma. Então quero solicitar a todos os 
Conselheiros  o  apoio  que  aprovemos  está  diretoria  que  foi  apresentada  e  se  possível  o  ideal  é  que 
tivéssemos um apoio unanime dos Conselheiros presentes, para que pudéssemos dar com isso uma força 
maior para essa Mesa Diretora que vem aí, num ano muito importante que é o ano de 2006 pela sua 
característica atípica de ano eleitoral e é fundamental que tenhamos uma Mesa com bastante firmeza e 
serenidade na condução dos trabalhos.  Muito obrigado.  MATHEOS –  Agradecemos a manifestação do 
Conselheiro  e  estamos  passando  então  para  o  processo  eleitoral  propriamente  dito.  Nós  faremos  a 
chamada nominal do Conselheiros que deverá manifestar o voto favorável, contrário ou de abstenção, não 
são aceitas declarações de voto, não está previsto no regulamento e não será aberto. Seguiremos a ordem 
de lista de presença. DR. RUY – Sr. Presidente da Comissão de Eleição, sou obrigado a pedir  por questão 
de ordem o respeito ao Regimento Interno do Conselho Estadual de Saúde que prevê no Artigo 28, no 
Parágrafo 5º o seguinte, a pedido do Conselheiro o seu voto será registrado em Ata nomeando a entidade, 
instituição ou órgão solicitante.  MATHEOS –  Está correto, aqui dizemos o seguinte, a votação será por 
processo (?) quando a presidência anunciar votação em qualquer matéria. Essa é uma Comissão especial e 
essa  é  uma matéria  especial,  por  isso  que não  é  autoaplicável  é  bom lembrar  disso.  Aqui  no  nosso 
regimento especifico nós colocamos com voto aberto, é diferente da matéria normal. Então vamos começar 
seguindo a lista de chamada. Segmento de Gestores:  Matheos Chomatas /COSEMS – Voto Favorável. 
Gilberto Berguio Martins /ISEP – Voto Favorável.  Tânia Margaret Piassa /Ministério da Saúde – 
Voto Favorável. Carlos Manoel dos Santos /SESA – Voto Favorável. Segmento de Prestadores: Alfredo 
Franco  Ayub  /ACISPAR  –  Voto  Favorável.  Raymundo  Marques  Machado  /FEHOSPAR  –  Voto 
Favorável.  Rosita Márcia Wilner /FEMIPA -   Voto Favorável.  Francisco Eugênio Alves de Souza 
/UEL –  Voto Favorável.  Leila  Soares Seiffert  /ABEn -  Voto Favorável.  Antônio Garcez Novaes 
Neto /C.R. de Farmácia–  Voto Favorável.  Oswaldino Moreira  Só /ABRASA /Suplência C.R. de 
Fisioterapia e Terapia Ocupacional – Voto Favorável. Marina Hiromi Assanuma /C.R. de Medicina 
Veterinária  –  Voto  Favorável.  César  José  Campagnoli  /C.R.  de  Odontologia  –  Voto  Favorável. 
Tereza Lopes Miranda /C.R de Serviço Social –  Voto de Abstenção. Por entender que essa chapa 
apesar de ser paritária não representa de fato principalmente eu enquanto trabalhadora e o segmento de 
Usuários. João Carlos Mira /Conselho dos Sindicatos dos Servidores Públicos Municipais – Voto 
Favorável.  José  Carlos  Leite  /SindPrevs  –  Voto  de  Abstenção.  Não  concordo  com  a  parte  de 
organização  da  chapa.  Elfrida  Karoll  Andreazza/SindSaúde  –  Voto  de  Abstenção.  A  Mesa  não 
representa o coletivo enquanto demandas do SUS, enquanto não aceitar a pauta das deliberações dos 
Trabalhadores no Movimento Sanitário deste Estado.  Miguel Tiago da hora /ADOC –  Voto Favorável. 
Amaury Ferreira Lopes /Fórum Paranaense de ONG'S/AIDS – Voto Favorável. Valdir Donizete de 
Moraes  /ECOFORÇA –  Voto  Favorável.  Ruy  Pedruzzi  /FAMPEAPAR –  Voto  Favorável.  Abrelino 
Masiero  /FAMPEPAR –  Voto  Favorável.  Joel  Tadeu Corrêa /FAMOPAR –  Voto Favorável.  David 
Lupion Fernandes /Federação das Assoc. de Pastores do Paraná – Voto Favorável.  Maria Elvira 
de Araújo /FATIPAR –  Voto Favorável.  Jonas Bras /FNU –  Voto de Abstenção. A Federação vai se 
abster até pelo modo de composição da Mesa, o qual já havia uma conversa com o Valdir e queremos 
somar dentro do Conselho, não estamos colocando a abstenção de modo contrário a eleição da Mesa, mas 
queremos registrar que no nosso Conselho não pode haver divisão, tem que haver uma somatória de 
idéias. Que isso fique registrado e comêssemos a repensar de acabar com a questão de grupos e grupos 
que não  leva  a  nada,  pelo  contrário,  só  faz  dividir.  Antônio  Lúcio  Zarantonello  /FETAEP –  Voto 
Favorável. Célia Maria Alves dos Santos /Movimento de Mulheres Camponesas do Paraná – Voto 
de abstenção. Pelo motivo da mesma fala da Elfrida. Livaldo Bento /MOPS – Voto Favorável. Genecilda 
Lourenço Gotardo /MST –  Voto de Abstenção. Por entender que a democracia é oura coisa e pelo 
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menos mais uma chapa deveríamos ter condições de montar. Lurdes Engelmann /Pastoral da Criança 
–  Voto  Favorável.  Claudinei  Batista  /SindPetro  –  Voto  de  Abstenção.  Pela  questão  que  essa 
composição da Mesa não vai representar os anseios dos Usuários.  MATHEOS – Teve alguma instituição 
que não foi chamada para votar? O Fórum Paranaense de ONG'S/AIDS tem dois acentos no Conselho, 
então  a  suplente  também  vota.  Luciane  Baptista  /Fórum  Paranaense  de  ONG'S/AIDS  –  Voto 
Favorável. MATHEOS – Está faltando um.  JOSÉ CARLOS LEITE – Gostaria que a Comissão Especial de 
Eleição dissesse quantas vezes votou o Fórum ONG'S/AIDS?  MATHEOS –  Duas vezes.  JOSÉ CARLOS 
LEITE -  Há um regulamento da própria Conferência onde diz que nenhuma entidade pode te duas vagas 
de titular. MATHEOS – Tudo bem. Só para deixar claro que a composição do Conselho Estadual de Saúde 
foi homologada na reunião passada, inclusive dando posse. Se no resultado da Conferência e depois disso 
na posse uma instituição conseguiu titularidade numa vaga e suplência em outra, acredito que isso é uma 
situação para ser discutido numa próxima Conferência, agora não cabe aqui esse posicionamento.  DR. 
RUY – Questão de ordem. O Leite tem toda a razão, no Artigo 26º do Regimento Interno do Conselho 
Estadual de Saúde que rege todo o Conselho, cada entidade representada no CES/PR terá direito a um 
único voto a ser exercido pelo mesmo titular indicado, ou na ausência pelo respectivo suplente. MATHEOS 
– O Regimento Interno prevê assim, se a entidade Fórum ONG'S/AIDS for titular e tiver tido suplente da 
vaga dela, vota o suplente dela, se ela tem duas vagas como acontece com o COSEMS por exemplo e 
viesse o outro representante do CONSEMS ele votaria também. DR. RUY – O caso do COSEMS é uma caso 
excepcional previsto em legislação. MATHEOS – Isso aí é um voto só, se o Plenário quiser nós anulamos o 
outro voto e pronto, acho que o próprio Fórum ONG'S/AIDS pode declinar de votar. DR. RUY – É o melhor 
para evitar questionamento jurídico. MATHEOS – O Fórum ONG'S/AIDS concorda em contar um voto só e 
não dois?  LUCIANE BAPTISTA – Eu cancelo o voto da  suplência do Fórum Paranaense de ONG'S/AIDS, 
se todo o estress é por conta disso acredito que esse voto não vá fazer falta. MATHEOS – Temos no total 
32 votantes, assim distribuídos os votos, 25 votos favoráveis, nenhum voto contrário e sete abstenções. 
Antes de nós promulgarmos e fazer a homologação dessa chapa, queremos saber se existe mais algum 
questionamento ou se os outros integrantes da Mesa quiserem fazer algum outro posicionamento antes do 
encerramento  dos  trabalhos  fiquem a  vontade,  se não vamos  encerrar  os  trabalhos  e encerramos as 
providências documentais. Os Conselheiros empossados vou pedir que venham aqui na Mesa e assinem do 
lado do seu nome o termo de posse, Valdir Donizete de Morais, Arlete Xavier, Marina Hiromi Assanuma, 
Livaldo Bento, Antônio Garcez Novaes Neto e Amaury Ferreira Lopes e convido então Francisco Alves de 
Souza para assinar o termo de posse. Declaramos então empossado a nova diretoria do Conselho Estadual 
de  Saúde   do  Paraná.  DR.  FRANCISCO –  Queria  em nome da  chapa  eleita  agradecer  a  confiança 
depositada daqueles que votaram favoravelmente e gostaria de falar aos membros das entidades que se 
abstivera de votar, até porque conversei com alguns, não com todos e não tinha uma chapa montada, 
havia uma manifestação da minha pessoa e representando um grupo de assumir a presidência. Houve uma 
discussão, houve uma apresentação de uma chapa e qual as pessoas que estavam discutindo acharam por 
bem encaminhar e ser desta forma. Claro que na democracia nem sempre a nossa vontade prevalece, 
tanto é que existe eleição para prefeito, vereador, deputado, Presidente da Republica e para Governador de 
Estado, nem sempre o nosso candidato ganha, ou aquele candidato que representa no nosso entendimento 
o melhor o que nós imaginamos para aquilo que ele está representando, por outro lado votamos no nosso 
candidato e muitas vezes desvia e não representa aquilo que imaginávamos. Então gostaria de repetir a 
apresentação da chapa, porque quando fiz alguns Conselheiros não estavam presentes. Quando discutimos 
o nome da chapa e chamamos de Consolidação o SUS, porque entendemos que essa é uma tarefa que não 
é de uma entidade, de um segmento ou de uma pessoa, claro que existe divergências entre nós, inclusive 
de pessoas que votaram à favor ou que se abstiveram e isso é natural e saudável, a construção do SUS não 
é um movimento linear e um pensamento único, ao contrário, ele é construído na adversidade mesmo e na 
diferença de opiniões. E é por isso que estamos aqui, primeiro defendendo como um consenso o interesse 
da população e a consolidação do Sistema Único de Saúde. Claro que poderão ter formas diferentes do que 
é a forma democrática de montar uma chapa ou de conseguir contemplar oito nomes de quatro segmentos 
diferentes,  sempre  vai  haver  alguém  que  vai  não  se  sentir  contemplado  ou  alguém  que  se  acha 
suficientemente com condições de se eleger mas talvez sem condições de aliança suficiente para montar 
uma chapa e que aqui tem que ser desta forma. Para encerrar a minha fala quero dizer que nós vamos 
trabalhar em conjunto com  todos, esperando que esse Conselho contribua de uma forma positiva para 
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cumprirmos a nossa agenda de trabalho  e nossas tarefas que temos pela frente. Vou repetir que essa 
Mesa Diretora independente de ter um Presidente, não vai agir centralizadamente, muito pelo contrário, 
dividiremos todas as tarefas, inclusive com os membros do Conselho que também não são membros da 
Mesa Diretora. Fica a mão estendida à todos, que participem efetivamente dessa gestão, na construção do 
SUS e na construção de um Conselho muito mais democrático que gente espera nessa participação e nesse 
aprendizado. Então pela experiência que a sociedade me permitiu ter e acumular que quero contribui e 
devolver a sociedade que me patrocinou isso, é nesse sentido que me coloquei na presidência, com certeza 
terei dificuldades pela posição que ocupo, mas por isso mesmo esse Conselho forma uma diretoria com três 
Vices-Presidentes, além que qualquer Conselheiro representou esse Conselho em qualquer oportunidade, 
seja em Conferências, encontros, independente de estar com acento na Mesa ou não. Volto a dizer que 
agradeço  a  confiança  depositada  na  nossa  chapa,  mas  por  mais  que  queremos,  sabemos  que  não 
representamos os interesses individuais ou particulares de algum grupo ou setor. Mas o trabalho é da 
busca  de  união  e  do  trabalho  harmônico  de  todo  esse  Conselho.  Mais  uma vez  muito  obrigado  pela 
confiança de todos.  MATHEOS –  Então a Mesa considera encerrados os trabalhos e passo o primeiro 
encargo ao novo Presidente do Conselho Estadual de Saúde do Paraná que é encerramento dos serviços e 
a convocação para o expediente da tarde.  DR. FRANCISCO –  Então como Presidente da nova Gestão 
2006, declaro  a  2ª Reunião Extraordinária  de 2006 encerrada  e  retornaremos pontualmente  às 13:30 
horas. . Não tendo mais nada a constar, a Secretaria Executiva do CES/PR lavrou a presente ata, que vai 
assinada  pelo  Presidente,  Dr.  Francisco  Eugênio  Alves  de 
Souza______________________________________  e  pela  1ª  Secretária  do  CES/PR,  Sandra 
Tolentino___________________________________________________________________            
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